

Un appel aux jeunes pour nettoyer la nature

Les bénévoles de la Jeune Chambre Internationale collaborent avec 'BeWapp' et 'River Cleanup'

Parce que la nature a aussi subi d'immenses dégâts, inévitablement, il y a lieu d'y effectuer aussi un travail de nettoyage titanesque. Et ce, un peu partout dans les entités touchées par les inondations. Berges, RAVeLs et chemins, espaces verts, champs... Pour ce faire, l'instance wallonne « BeWapp » mène notamment une collaboration avec les bénévoles de la Jeune Chambre Internationale liégeoise. Explications.

Les jours filent et, même si le travail à effectuer reste encore colossal, chaque heure qui s'écoule voit des armées de fourmis, de tous horizons, s'activer à redonner vie aux zones sinistrées.

Parmi ces petites colonies de bénévoles, depuis plus de quinze jours maintenant, on retrouve des membres du « JCI » de Liège. Comprenez plutôt ici « la Jeune Chambre Internationale », soit l'un des principaux réseaux mondial de jeunes citoyens actifs.

« Un peu comme un rotary club si vous voulez », introduit Lionel Legrand, coordinateur de la JCI Liège. « Des jeunes âgés de 18 à 40 ans qui, à côté de leur job ou de leurs études, participent à des initiatives citoyennes et créent

des projets divers. »

Autant dire que face aux dramatiques intempéries de la mi-juillet, ces jeunes se sont manifestés pour aider sur le terrain. « On a commencé en collaboration avec la Croix-Rouge », poursuit le coordinateur.

« Au-delà de l'aide directe chez les sinistrés, nous sommes intervenus au niveau des récoltes de dons et de leurs tris, du montage de tentes de crise, mais aussi en aidant directement la police et

et espaces verts, RAVeL... Tous ces endroits dont il faut également s'occuper vont désormais se retrouver entre les mains notamment de ces jeunes bénévoles. « Nous ne pouvons juste pas aller dans l'eau. Là, nous travaillons en collaboration avec 'River cleanup', spécialement équipés et formés pour intervenir à ce niveau. Ils descendent, à environ 75, sur les lieux chaque mardi et jeudi, et on vient les assister. Nous pouvons évidemment venir à d'autres moments, en fonction des instants libres des uns et des autres. Il n'y a pas de formule préétablie. »

SIGNEZ VOS LIEUX SUR LEUR PAGE FACEBOOK

Actuellement, la page Facebook « JCI Liège » a ouvert un post afin de permettre à chacun de leur signaler des lieux où ils pourraient se rendre dans la mission qui leur a été attribuée. « On répertorie ainsi toutes les zones dites 'nature' à nettoyer. On peut se rendre sur n'importe quelle entité liégeoise. Il faut simplement nous les signaler et essayer de les localiser au mieux. Une plateforme avec une carte va vite se développer », conclut-il, en assurant qu'ils seront du côté de Dolhain, mardi prochain, puis d'Olne. 📍

EMILIE DEPOORTER

« Vous rendre sur la page Facebook JCI Liège pour nous signaler tout endroit où nous pouvons intervenir »

les pompiers, notamment via la gestion de la circulation... » Mais depuis peu, la JCI a été contactée par Bewapp, l'ASBL wallonne qui agit en matière de propreté publique. « Nous sommes maintenant mandatés par l'organisme pour tout ce qui va concerner le nettoyage de la nature, dirons-nous », explique Lionel Legrand. Berges, prés et bordures, champs



Depuis quinze jours, ces jeunes accompagnent notamment les équipes de River Cleanup pour s'occuper des espaces naturels à nettoyer. Ils seront la semaine prochaine à Dolhain, la suivante du côté d'Olne. N'hésitez pas à leur faire signe!
© JCI Liège